
Na manhã do dia 05/05, o Conselheiro Ricardo Chaves Lima representou o Conselho Estadual de 
Educação de Pernambuco (CEE-PE) na reunião da Comissão Própria de Avaliação da Fundação 
Joaquim Nabuco (Fundaj). O encontro, presidido pelo Diretor de Formação Profissional e Inovação, 
Dr.Wagner Augusto de Godoy Maciel, foi realizado pela Plataforma Google Meet e teve por objetivo a 
avaliação e aprovação do regimento da Comissão Própria de Avaliação Interna (CPA). 
Também estiveram presentes, representando a Fndaj, Maria Luiza Cruz; Marcia Pires; Leonardo Di 
Paula Gomes Cruz; Patrícia Simões; Henrrisson Oliveira Dutra; Claudia Albuquerque Verardi e Pauliana 
Santos.  Representando o Fórum Estadual de Educação, Edson Francisco. 
Dr. Wagner Maciel fez uma retrospectiva sobre a CPA e a necessidade de atualizar seu regimento; 
destacou ainda a escola de governo da Fundação ( cursos). 
Marcia Pires destacou a criação da CPA, a elaboração do regimento e a necessidade de simplificá-lo. 
Acrescentou ainda que uma cópia do regimento da CPA será enviada para cada membro, para que seja 
trabalhada a nova versão. 
Claudia Albuquerque destacou a infraestrutura, a equipe e a apresentação dos programas de pós-

graduação latu sensu e strictu senso da Fundaj. 
Patrícia Simões e Leonardo Cruz complementaram sobre a escola de governo da Fundaj. 
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Notícias 

              

 Dr. Wagner Maciel ressaltou a formação de um grupo de pesquisa com 
todos os trabalhos científicos (TCC e teses) dos cursos de pós-graduação. “A 
ideia é que a Fundaj tenha produção de conhecimento, que tenha utilidade 
para a sociedade” – acrescentou. 
 Leonardo Cruz afirmou que em 2021 a Fndaj ofertará 50 cursos livres. 
 O Conselheiro Ricardo Chaves e o representante do Fórum Estadual de 
Educação, Edson Francisco também  fizeram seus pronunciamentos. 
 



 

 

 

 

 

A Conselheira Shirley Cristina Lacerda Malta 
participou, na quarta-feira, 12/05, da 4ª Reunião da Frente de Trabalho do Comitê Educação Básica do 
Fórum Nacional dos Conselhos Estaduais e Distrital de Educação (Foncede). O encontro teve como 
pontos de pauta, a Manifestação dos Conselhos Estaduais sobre Norma Específica do CEE para Formação 
Inicial ou Continuada de Professores e a Organização dos Trabalhos da Frente, com a definição dos temas 
para os próximos encontros, tais como, pareceres e resoluções do CNE sobre formação inicial e 
continuada de professores - necessários em todos os encontros; formação inicial de professores; diploma e 
definição da habilitação da formação inicial; formação inicial de nível médio - modalidade normal ; 
formação continuada de professores e implementação do Novo Ensino Médio; competências e 
metodologias. Também foi abordado acerca do acesso ao grupo de WhatsApp  geral do Comitê de 
Educação Básica/Foncede (todas as frentes de trabalho) e  ao grupo específico da Frente de Trabalho - 
Formação  Docente.  
A Conselheira Shirley Malta representa o Conselho Estadual de Educação de Pernambuco (CEE-PE) na 
Frente de Trabalho Formação Docente, desde 31 de março de 2021 e na Frente de Trabalho Tecnologia na 
Educação Básica, desde 11 de novembro de 2020, ambas, do Comitê Educação Básica do Foncede. 
O próximo encontro está previsto para 26 de maio do ano em curso, às 19h: Debate sobre as Normas do 
CNE sobre Formação Inicial – Licenciaturas. 
 

        PARTICIPAÇÃO DO CEE/PE NO COMITÊ DE EDUCAÇÃO BÁSICA DO 
FONCEDE 

Página 2 

INFORMATIVO ELETRÔNICO - Ano: 2021 - Número: 03 

PARTICIPAÇÃO DO CEE-PE EM REUNIÃO DA ALEPE 

Na segunda-feira, 07/06, a conselheira Maria Iêda Nogueira representou o Conselho Estadual de 
Educação de Pernambuco (CEE-PE) na reunião da Comissão da Assembleia Legislativa do Estado de 
Pernambuco (Alepe), responsável por organizar atividades que divulguem e valorizem a obra do Patrono 
da Educação Brasileira, Paulo Freire. O encontro teve por objetivo o lançamento de um selo 
comemorativo e um concurso cultural, direcionado a alunos da Rede Estadual de Ensino, para marcar o 
centenário de nascimento do educador e filósofo pernambucano, Paulo Freire.  
Em sua fala, a conselheira Iêda Nogueira destacou: “Freire foi o grande defensor do aluno como sujeito 
da própria aprendizagem. Não poderíamos celebrar essa história sem o envolvimento dos estudantes”. A 
conselheira também faz parte da Comissão da Comenda Mérito Educacional Professor Paulo Freire no 
CEE-PE. 
A deputada Tereza Leitão (PT), que coordena o colegiado temporário, apresentou o selo criado pela 
Superintendência de Comunicação Social da Alepe e divulgou a instalação de um memorial na biblioteca 
da casa. O concurso será realizado nas categorias: portais, poemas e produções de vídeos. 
Também estiveram presentes no encontro, o secretário estadual de Educação, Marcelo Barros; a 
secretária executiva estadual de Educação, Ana Selva; os deputados, Paulo Dutra (PSB); Antônio 
Moraes (PP); Laura Gomes (PSB); João Paulo (PCdoB); a representante da Cátedra Paulo Freire da 
Universidade Federal de Pernambuco (UFPE), Eliete Santiago e a professora do Centro Paulo freire, 
Erivalda Torres.   



Na Reunião Plenária do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco (CEE-PE) da quarta-feira (23) 
foi aprovado, por unanimidade, o Parecer que autoriza a abertura do Curso de Bacharelado em Medicina 
da Autarquia Educacional do Vale do São Francisco – AEVSF Faculdade de Petrolina – FACAPE, de 
relatoria do Conselheiro Arthur Ribeiro de Senna Filho. O Curso é o primeiro da Instituição, na área de 
saúde. O presidente do Conselho, Antonio Henrique Habib Carvalho, e também presidente da FACAPE, 
acompanhou a leitura e aprovação do Projeto como presidente da referida Instituição. Também 
estiveram presentes os  representantes da FACAPE, Sra. Ivony Dourado dos Santos – Diretora 
Administrativa,  Sra. Vania Cristina Lasalvia – Diretora Acadêmica e Sr. José Alberto Gonçalves de 
Moura – Diretor Executivo. 
O presidente Antonio Habib agradeceu a todos e destacou que o momento foi de grande emoção, um 
momento histórico, não só para a FACAPE mas para Pernambuco e para o Conselho Estadual de 
Educação e afirmou: “Foram dois anos e meio de muita dedicação dos médicos e da equipe da diretoria; 
foi muito gratificante chegar  a esse momento e não foi fácil. Tivemos muitas dificuldades mas em 
nenhum momento tivemos dúvidas de chegarmos vitoriosos”. O presidente ressaltou o brilhante trabalho 
do conselheiro Arthur Senna e suas preciosas contribuições na relatoria do Parecer. Agradeceu e 
parabenizou, também, as avaliadoras, que juntamente com o Conselheiro Arthur, foram muito 
criteriosos. Ainda em seu pronunciamento o presidente destacou: “Me sinto muito orgulhoso de um 
Conselho Estadual na importância de cada um, e de fazer parte dessa equipe que tanto faz pela educação 
de Pernambuco e acrescentou: com esse Curso poderemos fazer muito pela saúde do Vale do São 
Francisco, beneficiar as categorias menos favorecidas; O mais importante é que tenhamos muito mais 
pessoas educadas e formadas e o apoio dos conselheiros foi fundamental” – concluiu. 
O conselheiro Arthur Senna destacou a importância do Curso e afirmou: “Médicos são apenas alguns 
profissionais que faltam no Brasil. É uma alegria ter participado da conquista da Instituição” – 
acrescentou. 
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Na última terça-feira (29), representantes do Tribunal de Contas do Estado de 
Pernambuco (TCE-PE) realizaram, por webconferência, uma reunião com a 
conselheira vice-presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco 
(CEE-PE), Giselly Muniz Lemos de Morais e a presidente da Comissão de 
Planejamento do CEE-PE, conselheira Edivania Arcanjo do Nascimento para 
uma conversa sobre a Educação Infantil no estado de Pernambuco. Sra. 
Adriana Maria Frej Lemos, representante da Gerência de Avaliação e 
Estatísticas Públicas do TCE afirmou que está fazendo um levantamento sobre 
a Educação Infantil e convocando diversos atores a ela relacionados. 
Acrescentou que estão sendo consultados , a Undime, a Uncme, a Secretaria de 

Educação, professores universitários, alguns municípios e algumas escolas da Educação Infantil para traçar um 
cenário dos principais  municípios na 
prestação desse serviço. 
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Avenida Rui Barbosa, 1559, 

A conselheira vice-presidente, Giselly Muniz destacou sua experiência no 
tocante à normatização e ressaltou a avaliação que foi feita pela Comissão 
de Legislação e Normas – CLN, do CEE-PE, em relação ao documento da 
Undime sobre a Educação Infantil. Acrescentou que o Conselho tem 
algumas regulamentações que abrangem a Educação Infantil e que a 
competência do Conselho é para as escolas integrantes dos municípios que 
optaram por fazer parte do sistema do Conselho e destacou que 129 
municípios em Pernambuco não têm sistema de Educação Infantil. Ainda 
em seu pronunciamento, a conselheira Giselly Muniz pontuou as discussões 
que foram realizadas no Conselho desde a normativa em 2006 tais como, o 
data corte, o Currículo da Educação Infantil e algumas discussões 
provocadas pela Undime. Mencionou também, a lei do marco regulatório. 
A conselheira Edivania Arcanjo ressaltou os impactos que a pandemia da 
Covid-19 tem causado nos 17 municípios da Mata Norte, os quais ela 
gerencia. Destacou ainda a discussão que será promovida pela Câmara de 
Educação Básica do Conselho com o objetivo de discutir com a Undime e 
os secretários municipais de educação a respeito dos sistemas educacionais 
da Educação Infantil. A conselheira ressaltou  que se faz necessário um 
olhar diferenciado dos gestores públicos quanto à ampliação da educação 
Infantil. 
Durante a entrevista as conselheiras esclareceram sobre os seguintes pontos: 
a atuação do Conselho em relação à Educação Infantil no estado de 
Pernambuco; o monitoramento relativo à implementação da Meta 1 do 
Plano Estadual de Educação (cobertura da educação Infantil); a cobertura da 
creche no estado de Pernambuco; principais desafios que os municípios 
pernambucanos enfrentam na prestação dos serviços de creche e pré-escola; 
o apoio que os municípios pernambucanos têm recebido da União e do 
estado de Pernambuco na prestação do serviço de Educação Infantil; os 
impactos da pandemia da Covid-19 na prestação dos serviços da Educação 
Infantil nos municípios; as boas práticas realizadas nos municípios 
pernambucanos na prestação do serviço de Educação Infantil. 
Também participaram da reunião, representando o Tribunal de Contas, a 
Sra. Lúcia Helena de’Carli e o Sr. Arthur Leandro Alves da Silva. 
 

 


